



37 Years
Anniversary

Célébration de la Journée de l'OOAS

9 juillet 2024

Message du Directeur Général

Dr AÏSSI MELCHIOR ATHANASE

Mesdames et Messieurs,

Chers peuples de la CEDEAO,

Il y a **37 ans**, les Chefs d'État et de Gouvernement de l'Afrique de l'Ouest, convaincus de l'importance cruciale de la santé pour le développement social et économique ainsi que pour l'intégration des peuples, ont adopté **le protocole A/P2/7/87** créant l'Organisation Ouest-Africaine de la Santé (**OOAS**), seule institution spécialisée en santé au sein de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (**CEDEAO**).

Aujourd'hui, **9 juillet 2024**, jour du 37^e anniversaire de la création de l'OOAS, je rends un hommage, à juste titre, à tous mes prédécesseurs qui ont travaillé afin de contribuer à offrir aux populations de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (**CEDEAO**) le niveau le plus élevé en matière de prestation de soins de santé.

J'associe à cet hommage l'ensemble des Chefs d'État de la **CEDEAO** ainsi que les partenaires techniques et financiers qui n'ont cessé de réaffirmer leur engagement dans le soutien et l'accompagnement de l'OOAS.

Mesdames et Messieurs,

Malgré les efforts :

- Les consultations prénatales sont à peine assurées dans le temps ;
- De nombreuses femmes meurent en couche ;
- Le paludisme fait toujours des ravages chez les enfants de moins de cinq ans ;
- Les épidémies récurrentes nous menacent presque au quotidien ;
- La couverture vaccinale n'est pas au niveau idéal dans nos États ;
- La circulation des faux médicaments s'aggrave et constitue une question critique et urgente dans nombre de nos pays ;
- L'exode massif des ressources humaines de qualité en santé vient compliquer la situation.

Mesdames et Messieurs,

L'espérance de l'amélioration des indicateurs de santé liés aux fléaux précédemment cités fait de l'**OOAS** un soutien intrépide et inlassable aux côtés des États membres de la **CEDEAO** sur les chantiers de l'amélioration de tous les déterminants de la santé grâce à un accompagnement intelligent à travers :

- La santé communautaire ;
- La surveillance, le contrôle des maladies et des épidémies ;
- L'amélioration de l'accès aux soins, aux médicaments et aux vaccins de bonne qualité ;
- L'accessibilité aux soins de santé de qualité ;
- La recherche continue sur les normes de plus en plus élevées, de qualité, en matière de santé ;
- La collecte régulière et la publication des statistiques sanitaires pertinentes, spécifiques à la **CEDEAO**.

Au cours de l'année écoulée, l'**OOAS** :

1. A renforcé les capacités de nos États membres à répondre efficacement aux crises sanitaires grâce à des formations spécialisées avec des exercices de simulation ;
2. A assuré des équipes de santé prêtes pour faire face aux défis éventuels d'assistance sanitaire avec professionnalisme ;
3. A renforcé la mise en place des laboratoires médicaux et d'autres équipements connexes pour garantir la qualité des services ;
4. A accompagné la République du Cap-Vert dans l'élimination du paludisme.

Mesdames et Messieurs,

Tous ces efforts montrent un progrès peu significatif des indicateurs de santé dans l'espace **CEDEAO**. La constance de nos efforts et de nos engagements exige une amélioration soutenue, avec beaucoup plus d'accent sur les causes que sur les effets de tout élément de perturbation de la santé humaine. Le renforcement efficient d'un système d'alerte résilient et pérenne témoignera de l'engagement de l'**OOAS** à assurer une meilleure qualité de vie au cœur de l'espace **CEDEAO**.

Mesdames et Messieurs,

La 25^e Assemblée des Ministres de la Santé de la **CEDEAO** cette année à **Abuja** a permis de discuter :

- Du renforcement des systèmes de santé ;
- De la qualité des soins de santé ;
- De l'élimination de certaines maladies ;
- De l'amélioration de la santé maternelle et infantile ;
- De la promotion de la nutrition et de la sécurité alimentaire.

Des accords de coopération ont également été signés avec des partenaires stratégiques pour soutenir ces initiatives et répondre aux besoins actuels en santé des peuples de la **CEDEAO**, afin d'assurer leur bien-être ainsi que l'idéal social commun.

Les Ministres de la **CEDEAO** ont adopté d'importantes résolutions concernant :

- La santé numérique ;
- Le renforcement de la collaboration régionale ;
- Le financement des programmes de santé basé sur des mécanismes innovants ;
- L'amélioration de la formation des professionnels de santé, dont l'harmonisation intégrale au sein de l'espace **CEDEAO** reste une préoccupation essentielle

Message du Directeur Général à l'occasion de la célébration de la Journée de
l'**OOAS**

Mesdames et Messieurs,

À l'occasion de ce 37^e anniversaire, il m'échoit l'honneur de renouveler, une fois encore, toute la gratitude de l'**OOAS** :

 Aux Chefs d'État et de Gouvernement de la **CEDEAO**, pour leur fort engagement, leur soutien constant et leur accompagnement permanent à l'**OOAS**, dans sa quête de trouver collectivement et stratégiquement des solutions aux problèmes de santé de nos populations.

 Au Président en exercice de la conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de la **CEDEAO**, **Son Excellence Bola TINUBU**, toute notre admiration pour votre conduite empreinte d'expériences et de doigté face aux problèmes de notre communauté. Votre appui n'a jamais fait défaut à l'**OOAS**, qui garde un bon espoir que les projections à l'occasion des 50 ans de la **CEDEAO** tiendront bien compte des particularités du secteur de la santé ainsi que des conditionnalités d'accomplissement de ses obligations régionales.

 Aux Ministres de la Santé de l'espace **CEDEAO** dont les soutiens à l'**OOAS** sont et restent sans faille dans les rôles qui leur sont consacrés par la communauté, nos remerciements infinis.

 À l'ensemble des Partenaires Techniques et Financiers, notre profonde gratitude pour votre constante disponibilité dans l'accompagnement durable des efforts consentis au profit des peuples de la **CEDEAO**.



Au peuple de la **CEDEAO**, l'**OOAS** réaffirme son engagement à travailler sans relâche sur les chantiers inlassables et spécifiques de la santé, et s'acquittera pleinement de son devoir aux fins de facilitation pour l'accès à la couverture sanitaire universelle de l'ensemble de la **CEDEAO** des peuples.

Vive la CEDEAO !
Vive l'OOAS !
Merci à tous.

Docteur Athanase Melchior J. C. AÏSSI
Directeur Général, OOAS